

## ¿Se puede, en conciencia, pertenecer al partido liberal-conservador?

### CARTA III

Estimado joven católico: quedaba en la anterior planteada la cuestión en estos términos:

«Será lícito afiliarse á la Juventud conservadora, rechazando el programa del partido conservador, sometiéndose sólo á la disciplina, y aun así, condicionalmente, siempre que no obligue á faltar á la conciencia católica?»

Ya he dicho, y conviene repetir, para que no se olvide, que para ingresar en una Asociación cualquiera, por lo menos hay que aceptar la disciplina de dicha Asociación. Porque, sin el programa y sin la disciplina, no se comprende asociación alguna, es una paradoja, y yo no discuro sobre paradojas. Y una paradoja, á primera vista, es someterse condicionalmente á Jefes, que, como tales, han de dirigir y gobernar con el fin principalísimo ó único de implantar el programa. Es decirle al jefe: yo estoy á sus órdenes; pero sólo cuando usted no se proponga lo que se propone, ó proponiéndoselo, no me exija á mí un acto que sea hostil á la Iglesia.

Lo primero equivale á: yo no me someto; porque el partido no puede dejar de perseguir lo que es su fin, la razón de su existencia, y su vida y su alma. Someterse y no someterse; tal es el absurdo.

Lo segundo es una confusión lamentable. El joven conservador nada hará malo, ni votará lo malo; y si se quiere hasta protestará contra lo malo; pero entre tanto, seguirá prestando su cooperación al jefe, al partido, á pesar de lo malo que hace; y de no surgir un rompimiento, de no separarse de la Juventud ó del partido, será responsable de lo malo que aborrece, responsable; no como persona particular, sino como miembro del partido, al que permanece unido.

Y como la conciencia del individuo y la conciencia del afiliado son una sola y única conciencia, el joven conservador resulta, en conciencia, responsable de todas las fechorías del programa del partido.

Y como se inscribe en un partido, que tiene una historia liberal, en el peor sentido de la palabra, y de esta historia el partido no ha renegado, sino que de ella se gloria, y sólo procura continuarla, el joven conservador, aún con una disciplina condicional, socialmente acepta esa historia, aunque privadamente la repruebe.

¿No son absurdos y contradicciones manifiestas todas estas cosas, no es paradójico ese estado de conciencia, de todo lo cual ningún bien saca la causa católica, y sólo aprovecha á la causa liberal?

Sobre todo, joven conservador, ¿crees que el partido conservador tiene algo malo, pero que de suyo es bueno; ó crees que es malo por naturaleza, aunque tenga algo bueno.

En el primer caso, desmienten la historia, te revuelves contra la experiencia, y eres un disidente en tus propias filas, porque jefes y subjeses y soldados rasos, todos confiesan con orgullo que su partido es un partido ante todo y sobre todo liberal.

Advierte bien que la diferencia que establecen entre sí conservadores y radicales, no es política, ni administrativa; sino sencillamente de grados de liberalismo; y aun vindicando los conservadores para sí la triste gloria de consolidar las conquistas radicales.

Luego el compromiso condicional, es un estado de perpetua rebeldía.

Y si no es esto, es un estado de perpetua aquiescencia á los actos del partido.

¿Para ser rebelde se afilia un joven al partido conservador? Es más honroso en este caso no entrar.

¿Para presenciar con estériles protestas todos los desguisados de la conservadora liberal, y seguir en sus filas, para esto se hace conservador?

Con su pan se lo coma; pero la conciencia lo condena.

Ahora todavía falta saber si los jefes admitirían á un joven que solo prometiera someterse de un modo condicional á la disciplina.

Tengo motivos para creer que no. Por lo menos algún católico ha sido rechazado por querer ingresar con esta condición previa.

Y en la práctica, sólo por disciplina, todos los conservadores católicos, los que dicen que no tienen un programa liberal, votaron en nuestro Parlamento en contra de dos proposiciones meramente católicas. Una era la de que España tomaba parte en el dolor del Papa, sin nombrar siquiera los desafueros de Francia.—Otra fué el aumento, siquiera indirecto, de la mezquina asignación del clero parroquial.—El marqués de Vadillo manifestó que estaba de acuerdo con las proposiciones, como particular; pero que votaba en contra por disciplina.

Sin embargo, yo quiero suponer que sea admitido como conservador un joven, ó viejo, que le diga á Maura: cuente conmigo para todo lo político; estaré en frente de usted en todo lo que sea contrario á la Iglesia. Lo cual ya es suponer.

Como resultaría una suposición más extraña todavía el creer que fuera admitido si dijera: quiero ser conservador; pero mi bandera es el *Syllabus*, y la tremolaré dentro del partido.

Pero yo paso por todo; incluso esta paradoja, que envuelve la destrucción del partido.

Aun así y todo, ¿será lícito á un católico hacerse conservador? Claro que el tal católico no será liberal, y gravemente se le injuriaría si de tal modo se le motejara. Pero, ¿obra bien? ¿puede tener tranquila la conciencia?

No se trata de algún caso particularísimo en que puedan concurrir tales circunstancias, que el confesor no tenga más remedio que conocer la licitud, ó por lo menos que el penitente ó consultante queda en perfecta libertad.

Trátase de una regla general, lanzada á los vientos de la publicidad, que puede y debe determinar una manera de ser concreta en la generalidad de los católicos.

Por no distinguir la resolución de un simple caso de conciencia particularísimo, de una regla de conducta general, se ha introducido la confusión en el campo católico, por personas que sólo desean derramar luz abundante.

Como regla general, pues, expongo lealmente mi opinión de que tampoco es lícito á los católicos hacerse conservadores, con las condiciones apuntadas.

Ocurre por de pronto preguntar qué se propondría el partido conservador al admitir tales miembros.

¿Su propia destrucción? Porque el *Syllabus* es la muerte del partido conservador. Y nadie quiere su muerte. Serían estos elementos católicos una protesta continua, una disidencia radicalísima, una perturbación constante, y por ende, la debilidad, la impotencia, la muerte del partido.

¿Por qué, pues, los admitiría? Por la misma razón por la que el demonio se contenta con poco, á lo menos al principio, porque el viejo maldito sabe bien que por poco se empieza y se acaba por mucho; y que Dios, desde luego, rechaza al que no se dá todo á él.

Dice Dios: *ó todo ó nada*; porque tiene derecho á todo, y negarle algo, constituye un acto de usurpación y rebeldía.

El diablo dice: *denme siquiera algo*; yo soy transigente y tolerante; porque sabe que no tiene derecho á nada, y que será del todo suyo el que principia por entregarse en parte.

Aplique el cuento, joven católico. El partido conservador le aceptaría, porque le prestaría usted su valioso apoyo, aunque condicional y el partido seguiría siendo lo que es y marcharía

adelante para conseguir su fin, con el concurso de usted; y ya encontraría medios para que usted no estorbara y sin embargo continuara conservador.

Pidal acepta el *Syllabus*, y Vadillo, y Ugarte y toda la extrema derecha. Ahí los tiene usted, callados, mudos, disciplinados, y eliminados del todo en lo que se refiere á la aplicación del programa liberal del partido.

La cooperación á la obra nefanda es manifiesta, y tan eficaz que sin ella el partido conservador moriría de anemia ó se resolvería en el radical; y en cambio, ganaría la causa católica nuevos aliados, nuevas fuerzas, nuevas influencias que facilitarían su triunfo.

¿Es lícito impedir este bien y causar aquel gravísimo mal?

¿Hay algo más desastroso, hay un mal mayor que con una *sanísima voluntad*, así quiero reconocerlo, contribuir con el prestigio de un nombre honrado, y con las luces de una inteligencia cultivada, y con las energías de una voluntad recta, á la debilitación de las fuerzas católicas por un lado, y al robustecimiento y consolidación del liberalismo moderado, que es la revolución mansa?

Dejemos á un lado intenciones; no juzguemos individuos, pero, ¿el hecho es laudable? ¿Puede reputarse como lícito?

Piénselo usted, joven católico; mientras pongo fin á esta *lata*, y me dispongo á proseguir esta materia tan interesante, en otras cartas que seguirán. De usted afmo. s. s. y c.

EL MAGISTRAL DE SEVILLA.

¿A qué es debido que algunos de los industriales que han sido empapelados con motivo de la visita de inspección que se está practicando, hayan recurrido en alzada contra lo

practicado por los... celosos oficiales que verifican la inspección?

### La colonización del Rif

Se halla en estudio el proyecto de colonización de los territorios adquiridos en el Rif, y en breve se hará público en la *Gaceta*.

Se tratará de aclimatar en ellos algunos productos de fácil salida, como el algodón y el tabaco, principalmente este último, que, al decir de los inteligentes, sería de inmejorable calidad bien cultivado en aquella zona.

En cláusula adicional se dará cuenta de un pequeño tratado con Francia para el cambio de productos entre Argelia y nuestras posesiones africanas.

Los transportes serán gratuitos y el emigrante encontrará al amparo del Estado mayores ventajas en el Rif que en las repúblicas americanas.

El Sr. Cabeton se propone al mismo tiempo reglamentar la emigración en general, asegurando el regreso á España á los que hasta la fecha se han visto obligados á permanecer lejos de su hogar por falta de recursos.

### Las escuelas laicas

TESTIMONIOS NADA SOSPECHOSOS  
"Actualmente se enseñan muchas cosas en las escuelas; pero es menester no olvidar lo que tiene importancia capital en la educación. Me refiero, ante todo, á la Religión. Nuestra tarea mas difícil é importante consiste en educar á la juventud en el temor de Dios y enseñarle el respeto á las cosas santas." — El Emperador de Alemania, Guillermo II.

## Contra el laicismo

### Contestación del Cardenal Arzobispo de Reims á la carta del Episcopado español.

Eminentísimo fray Gregorio Maria, Cardenal Aguirre, arzobispo de Toledo.

Muy venerado hermano: Aunque obispos, que no necesitarían para cumplir con su deber en la carga pastoral sino el testimonio de la propia conciencia, la carta colectiva que Vuestra Caridad os ha inspirado es un precioso consuelo y no podrá menos de ser un poderoso confortante y un in-igne honor.

Es, asimismo, un ejemplo conmovedor de la fraternidad que une estrechamente á todo el episcopado católico en la fe y en la adhesión á los intereses de Dios y de las almas.

No es lucha política la que sostenemos en Francia: es religiosa la guerra que se nos hace, no ya por la sangrienta violencia que caracterizó á la revolución de fin del siglo XVIII, sino por medio de una violencia hipócrita y de una falsa legalidad.

La libertad de conciencia, en nombre de la cual se pretende que el Estado debe ser ateo, la sociedad laica, y secularizadas todas las instituciones sociales, pero sobre todo, que la escuela sea neutra, no es más que un pretexto.

En el fondo lo que se procura es la destrucción de la Iglesia, de la Religión, y si este absurdo fuera posible, de Dios mismo.

Nuestros enemigos ni siquiera se cuidan de disimular: lo dicen con toda claridad.

Han empezado en Francia la realización de sus planes; pero, después de Francia, atacarán otras naciones católicas.

Lo que hoy realizan entre nosotros lo intentarán mañana en Italia, en Bélgica, en Inglaterra, en España.

La causa por la que pugnamos, pues, no es la de Francia sólo; sino la de todos los países católicos.

En esta lucha somos el primer regimiento que entra en fuego; la primera trinchera atacada.

Cuando una ciudad está sitiada, la pérdida de una posición ó la derrota del primer regimiento pone en peligro la ciudad entera y compromete todo el ejército.

Ya lo han comprendido así las demás naciones católicas.

Por eso siguen atentas las peripecias de la lucha que mantenemos: he ahí por qué la contemplan con atención; por eso el mundo entero tiene los ojos fijados en el duelo emocionante que está empeñado en Francia entre la Iglesia y los poderes infernales.

Por eso, vos mismo, venerable hermano, habéis sentido la necesidad de dirigirnos, con la carta de ese episcopado, la seguridad en la unión íntima con los que combatimos y padecemos por la causa común.

Recibid nuestra profunda gratitud por el alto testimonio de simpatía y por las oraciones de que nos habéis anunciado el socorro.

Que el Señor recompense el celo con el que, desde el principio, os oponéis á la invasión del mal; Dios preserve á la católica España del azote de la escuela sin Dios; tal es el voto unánime y reconocido de vuestros hermanos, los obispos de Francia.

† LUIS ENRIQUE, Cardenal Luzón, Arzobispo de Reims.

¿Será verdad que los oficiales de esta Delegación de Madrid que verifican la visita de inspección en distintas localidades de la provincia, algunos días han extendido más de dos docenas de expedientes?  
¿Sería un caso de actividad... des-pampanante!

### El cometa Halley

«El fin del mundo para el 18 de Mayo...!» era la terrorífica expresión con que la gente expresaba su impresión ante los un tanto imprudentes relatos de más ó menos fantásticas hipótesis emitidas por astrónomos de todas las magnitudes y fisiólogos de todos los calibres á propósito de la cortésia ó rusqueda con que el señor cometa Halley nos saludaría á su paso para... ¡bueno, para donde vaya...!

—¿Para qué vivir con fatigas y torturas si el 18 de Mayo nos va á achicharar vivos la cola de Halley...!

—¡Si; no tenemos mal achicharramiento!

¡Axñsiados como ratas vamos á caer gracias al ácido prúsico...!

Y cometa Halley por aquí, cometa Halley por allá, por arriba por todas partes. El cometa Halley era la obsesión de todo el mundo. Pero después el pobre cometa fué olvidado y á la hora presente tantos se acuerdan de él como de don Segis.

Sin embargo, en el diario *La Voz de Valencia* vemos unos cuantos datos referentes al apreciable cometa que sin más ni más nos apresuramos á fusilar. Desde ahora nos dará los buenos días una hora antes que el Sol y en Mayo dos horas antes.

Más si pretendemos curiosarle nos llevaremos un mico, porque hasta fines de Abril no será visible á simple vista.

Por lo que se ve, ya no tiene duda ninguna, que el tránsito de la tierra por la cola del cometa se verificará en la noche del 18 al 19 de Mayo en que nuestro planeta quedará por un instante envuelto por el apéndice... cometario.

Del mundial incendio y de la total destrucción parece que nos hemos librado por esta vez.

El simpático cometa nos va á proporcionar más de un hermoso espectáculo. Además que en las tardes de Mayo brillará espléndidamente y en el temido trance del paso tendremos lluvias de estrellas, reflejos celestes... fuegos artificiales del firmamento. Aunque también dicen es posible que la señalada noche sea una de tantas y que nadie se dé cuenta del paso del célebre cometa.

## TRINICA

### Generales.

En el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro de Barcelona se dió antea-yer tarde la anunciada conferencia á cargo de don Ignacio Fages, de Castelló de Ampurias.

Después de explicar en síntesis el apostolado técnico agrícola y social que ejerció Solari, presentó la finca de Remedello-Sopra (Italia), como un resultado inmediato de la influencia de Solari.

Se constituyó, en efecto, una sociedad, al objeto de aplicar en grande las ideas solarianas, que por su autor habían sido aplicadas en muy pequeña escala. Se adquirió una finca de 140 hec-

tareas, de las cuales, á los tres años, se separaron 40, de manera que la finca no pasa de cien hectáreas.

El secreto del éxito que se ha obtenido, consiste en la aplicación de labores profundas y en tener el terreno saturado de abonos, corrigiéndose, así, las malas condiciones naturales del terreno. Contribuye, además, á ello, la rotación de cultivos que se sigue, que consiste en leguminosas, patatas, maíz, etc., y trigo.

Es notable la igualdad que presenta la finca, de manera que lo mismo producen las márgenes de las parcelas que el centro de las mismas, demostrando el señor Fages la importancia que esto tiene en la producción total.

También hizo especial hincapié en los procedimientos que se siguen para lograr el «dominio de la tierra», ó sea prevenir los contratiempos que naturalmente experimentan las cosechas por exceso ó defecto de agua, por los vientos, etc.

Adujo el señor Fages multitud de datos para dar á conocer en detalle el funcionamiento de la finca por él visitada, haciendo aplicación debida á nuestro país y terminó diciendo que para llegar á los progresos de los demás países sólo nos falta crear ambiente agrícola.

La numerosa concurrencia que llenaba completamente el salón de actos del Instituto aplaudió con entusiasmo la labor del conferenciante.

### Provinciales y Locales

La Comisión Provincial de «La Cruz Roja» ha trasladado sus oficinas á la Plaza de la Auriga número 1 de esta ciudad, según nos comunica su digno Presidente accidental en atento B. L. M.

Nuestro corresponsal en Olot nos escribe lo siguiente:

Durante la noche del jueves al viernes de la semana pasada estuvo nevando copiosamente por espacio de algunas horas, quedando nuestra ciudad y comarcas vecinas cubiertas de una capa de nieve cuyo espesor era de más de 27 centímetros, soltándonos otro chaparrón el sábado por la mañana que vino á aumentar en una tercera parte la nieve que ya había.

Como es de suponer ha causado defectos en tejados é hilos eléctricos pero no hemos tenido que lamentar desgracias personales.

—Parece que se confirman las noticias de que los olotenses no tendremos que ir á la lucha en las próximas elecciones legislativas por razón de retirarse los que debían ser contrincantes del señor Llosas.

Y es (según mi opinión) lo mejor que podían hacer para ahorrarse disgustos y dinero.

—El próximo jueves se inaugurará la serie de conferencias que el «Sindicato de Artes Industriales» tiene organizadas para implantar en esta ciudad la Sucursal de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» que está establecida en Barcelona.

Es esperado el director de dicha entidad señor Moragas para dentro de pocos días.

—Se ha visto bastante concurrida la feria de Abril apesar de amanecer con el cielo nublado que por la tarde se convirtió en lluvia y nieve acompañada de algun trueno, lo que ha causado alguna extrañeza.

—En el semanario católico *El Deber* hemos visto con gusto la reproducción de parte de un suelto publicado por el mismo periódico hará como cosa de un año, en el que hacía proveer el abismo á que se encaminaban los obreros de la sociedad de «Artes Religiosas» con motivo de haberse adherido á «Solidaridad Obrera» y fomentar la propaganda de un periódico monárquico y socialista.

El suelto de referencia fué objeto de interpretaciones torcidas y hasta de amenazas pero para todo aquello pasaron los días y luego vino la semana roja y los hechos dieron la razón á *El Deber*

cuyos redactores demostraron que no son ni tontos ni tienen nada de miopes.

*Para cumplir los encargos con prontitud y esmero á domicilio, acudid á la acreditada casa Soler, Ciudadanos 11.*

Anteayer tomó posesión del cargo de Magistrado Suplente de esta Audiencia el abogado de esta capital don José Baylina, á quien felicitamos con tal motivo.

En las funciones teatrales organizadas por la Junta de Damas del «Monumento á las Heroínas de Sta. Bárbara» de que hablamos en anteriores ediciones, y que tuvieron lugar en el teatro del «Círculo de Obreros» los días 28 Marzo, 3 y 4 del actual, se recaudaron deducidos gastos, 78'40 79'55 y 62'20 respectivamente en los tres citados días, de cuyas cantidades deben deducirse 54'70 pesetas por gastos extraordinarios, habiendo quedado un total líquido de pesetas 165'45 que han sido depositadas en la casa bancaria de los señores Monsalvatje, al igual que las otras recaudadas al mismo objeto.

El último de los citados días fueron obsequiados con un *lunch* los jóvenes aficionados que con tanto acierto habían interpretado sus respectivos papeles durante las tres representaciones de *El Sitio de Gerona*, reinando durante el acto mucho entusiasmo y tributando la Junta de Damas justos y merecidos elogios á todos, ya que todos habían cumplido muy oportunamente su misión si bien merece mención especial la señorita Marina Martínez, por la brillante interpretación del papel de «María», con todo y no haberle sido posible verificar más de dos ensayos; como es digno de loa también el señorito José Serviá, quien representó admirablemente el papel de «Foché». En el desafío final al caer sufrió éste una contusión que le hacía andar con bastante dificultad, pero que afortunadamente fué leve. Con todo fué debidamente atendido habiéndole cedido galantemente el coche la dignísima esposa del general Ribera D.<sup>a</sup> Luisa Norzagaray, que junto con las señoras de Bivern, Rigau y otras de la Junta ocuparon el palco presidencial que se había construido *ad hoc*.

Mil plácemes á la junta por el éxito obtenido y que les sirva de acicate para proseguir en su tarea hasta conseguir que sea un hecho la erección de un monumento en Gerona para honrar la memoria de las heroicas compañías de Sta. Bárbara.

Ha tomado posesión del cargo de inspector de tercera clase del cuerpo de Vigilancia con destino en Port-Bou don Faustino Rojo Lopez.

**Librería del Carmen**  
CIUDADANOS, 20

Rosarios, Medallas, Estampas,  
Recordatorios y Devocionarios.

**Especialidad para**  
**primera Comunión**

*La Lucha* publicó ayer el siguiente suelto:

«En sustitución del *celebrísimo* Oficial señor San Julián, ha sido nombrado oficial de cuarta clase, segundo del «Gobierno civil don Manuel Círmal» González.»

Pero cállase el colega muy tranquilamente que don Fermín San Julián ha sido repuesto en su cargo y destinado, á petición propia, á otro Gobierno civil por no resultar nada en contra suya del expediente instruido con motivo de las acusaciones de que fué víctima y en cuya campaña de difamación hizo *La Lucha* un asqueroso papel.

Es otra prueba de la sinceridad y alteza de miras de la prensa liberal.

Durante la última semana la *Caja de*

Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 147,597 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorros y por plazos mensuales de pensión 63.669 pesetas, habiendo abierto 193 libretas nuevas.

De la casa n.º 27 de la calle de Ginesta, propiedad de D. Juan Torrellas, desplómose anteayer un techo recién construido.

Resultaron con varias heridas y contusiones el propietario de la casa y el operario José Prat: ambos fueron curados de primera intención en la farmacia del señor Puig.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL.—*Sesión de la mañana de ayer.*—Se celebró bajo la presidencia del Sr. Riu, y asistiendo los Sres. Quintana, Torró, Irla, Oliver, Lloveras, Giral, Linares, Vilahur, Solá, Ribot, Puig, Massaguer, Vilaseca y Frígola.

Se aprueban las actas de las sesiones correspondientes á los días 21 y 22 próximo pasados.

Dióse cuenta de las instancias presentadas para optar á las plazas de médicos del Hospital que corresponden á los Sres. Massa, Coll, Jubert, Roca, Dalmau y Roig.

Leída una proposición del Sr. Linares que indica pase á estudio de la Comisión, se acuerda suspender la sesión para que los Diputados se pongan de acuerdo respecto á quienes han de ser los nombrados.

Reanudada la sesión se da lectura al dictamen de la Comisión Central aprobando la propuesta del Sr. Linares y se procede á la votación por medio de papeletas de los tres médicos que han de ser nombrados; resultando elegidos, los Sres. Massa, Coll y Roca respectivamente.

Los señores Vilahur y Frígola proponen que los médicos del Hospital ejerzan con arreglo á las siguientes especialidades:

El Sr. Pascual cirujía en el departamento de hombres. El Sr. Roca Planas, medicina en la propia sección. El señor Figueras medicina en la sección de mujeres y enfermedades de la vista. El señor Massa enfermedades genito urinarias y nerviosas. El Sr. Coll cirugía en la sección de mujeres. Y el señor Roca Pinet sala Maternidad, partos y Hospicio.

Queda aprobada la distribución de fondos para los gastos del corriente mes que ascienden á 43832 pesetas.

### Eclesiásticas

De regreso de la Corte, donde fué para gestionar varios asuntos de interés para su diócesis, llegó anteayer á Barcelona el Ilmo. Sr. Obispo Dr. LaGuarda.

El señor Arzobispo de Tarragona ha nombrado una comisión compuesta de los canónigos señores Sentís, Serradell y Viñas, para la propaganda é inscripción al Congreso que se celebrará en Vich, para conmemorar el nacimiento de Balmes.

Ha fallecido el canónigo Dr. D. Manuel Atienza, que perteneció á nuestro Cabildo Catedral.

Rogamos á nuestros lectores una oración por el alma del finado.

El día 3 del actual fué consagrado Obispo con gran solemnidad en la iglesia Catedral de Tuy el Ilmo. Sr. don Manuel Lago y González, nuevo Obispo de Burgo de Osma.

Fué consagrante el Excmo. señor Dr. D. Benito Murua y Lopez Arzobispo de Burgos y asistentes los Obispos de Tuy y Orense, Reverendísimos Dr. D. Valeriano Menendez Conde y D. Eustaquio Ilandain y Esteban.

Con tal motivo nuestro estimado colega *La Integridad* de Tuy ha publicado un precioso número extraordinario.

Imploramos para el nuevo Sr. Obispo el favor del Cielo para que pueda

regir durante muchos años los destinos de la diócesis que se le ha confiado.

La penosa enfermedad que de un tiempo aquejaba al muy Ilre. Dr. don Narciso Villarrasa, canónigo del Cabildo Catedral de Barcelona, terminó ayer con la vida del ilustre capitular, por cuya alma encarecemos una oración á nuestros lectores.

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo visitó ayer algunas clases de nuestro Seminario.

Hoy visitará algunas otras acompañado de sus familiares.

### Políticas.

Don José Canalejas y Méndez era abogado de la Compañía concesionaria de las obras de la Gran Vía de Madrid.

Decíamos era, porque suponemos que en un rasgo de delicadeza el señor Canalejas debió presentar la dimisión de su cargo de letrado asesor el día en que por virtud del memorable pacto de La Flamenca entró á presidir los Consejos de don Alfonso.

Siendo presidente del Consejo de ministros el abogado don José Canalejas y Méndez, acaban de inaugurarse las obras de la Gran Vía de Madrid.

Reconozcamos que la reforma es útil y conveniente. Congratulémonos de que en la villa capital de España la Gran Vía lleve trazas de llegar á ser una realidad, y confesamos la buena mano de la Compañía concesionaria en elegir abogados y la buena suerte del señor Canalejas y Méndez.

Como político, como abogado, como madrileño adoptivo y como propietario de Madrid, el señor Canalejas y Méndez está en pleno éxito.

En su edición del sábado último el periódico *La Crónica* de Palafrugell publica con el epígrafe *Adeusiau* un artículo despidiéndose de sus lectores, cuyos últimos párrafos son como sigue:

«Sincerament ho confessem: ens donem per fracassats. Plens de dolor ens en anem a casa. Ab la trista convicció de la inutilitat dels nostres esforços, ab els entusiasmes sobradament morts ens en anem a tancar nos en nostra torre de ivoiri, a viure de la essencia dels nostres ideals, sols, sense companyies de extrany, sense voler saber res de lo que al de fóra passi, car no volem que les impureses que 'ns volten, que'l llot en que d'avuy en avant se veurán obligats a viure 'ls que fóren companys nostres, puguin tan sols ombrear lleugerament la brillantor del ideal que en nosaltres viu.

Els qui tenim càrrechs públics els renunciarem; el nostre periódich, desde ahont tant hem treballat, avuy acaba la vida, y en la solitud romandrem boy esperant que noves generacions compreguin y sentin ab la mateixa força que nosaltres l' amor als Homes y a Catalunya y pera lliberar a uns y altra, DIGNAMENT sápiguen arribar á la victoria.

Joan Vergés Barris, Joseph Bofill Carreras y Joan Linares Delhom.»

Para combinación la que se trae el señor Canalejas con la presidencia del Congreso.

El Sr. Canalejas tiene un exceso de mala intención; en esto, como en todo, un poquito es conveniente y útil, un exceso daña.

Don José piensa sárcarlo á la presidencia del Congreso un triple partido. Halagar á un adversario, demostrando que nadie con tan buena mano izquierdista como él para desarmar enemigos y atraer recalitrantes á la buena senda.

Desembarazarse de León y Castillo, cumplir lo que ya se convino en tiempos de Moret, dando la Embajada al Sr. Pérez Caballero, cuya candidatura ven con muy buenos ojos en la casa grande, y sacarse de en medio á Cobián que, por su carácter de espía de los paraguayos, molesta de una manera tremenda y cohibe mucho dentro del Gabinete.

Ofrecerá la presidencia al Sr. Azcárate. De antemano sabe que D. Gumerindo no ha de aceptarla, lo que no será obstáculo para que Azcárate viva

eternamente reconocido Sr. Canalejas.

Entonces, con el pretexto de la presidencia del Congreso, se le pregará á León y Castillo la píldora, pero á última hora surgirá el reclutamiento y dudas que corren á filo del eterno traidor de los melodramas, la alta política dinástica, señor Conde de Romanones, y León y Castillo se quedará sin presidencia y sin Embajada.

Logrados estos fines, Canalejas ofrecerá la presidencia al señor Cobián, y este, pavoneándose, abandonará de buen grado la cartera de Hacienda para sentarse en la más alta poltrona parlamentaria, encumbramiento que para el antiguo «avocat de S. M., etc., etc.» será más efímero que el sueño de una noche de verano.

El señor Cobián no se conoce á sí mismo. El señor Cobián tiene muy poco de lo de Salomón.

### Religiosas.

Todas las misas que se celebrarán hoy jueves, en las iglesias de San Félix, Sta. Susana del Mercadal, Nuestra Señora de los Dolores, Sagrado Corazón de Jesús, Ntra. Sra. del Carmén y en la Parroquial iglesia de Cornellá, en aplicarán en sufragio del alma de D.<sup>a</sup> Francisca Subirós y Garanger de Massaguer fallecida el 13 de Diciembre de 1903.

Serán de ofortorio las de 11 y 11 y media de la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

<p>ABRIL</p> <p style="font-size: 2em;">7</p> <p>San Juan Bta. La Salle</p>	<p><b>DIA RELIGIOSO</b></p> <p>SANTORAL</p> <p>Jueves.— Santos Epifanio, ob. y mr.; S. Saturnino, ob. y cf.; Rufino y Donato mrs.; Juan Bta. La Salle, fund.; el Beato Hermán, premonstatense; Calipio y su madre Santa Teodia.</p>
---	---

### CULTOS DE HOY

**CUARENTA HORAS.**—En la Iglesia de San Lúcas. Las horas de exposición son desde las 8 á las 11 y media por la mañana y de 5 y cuarto á 7 y cuarto por la tarde.

Los fieles que asistan devotamente á esta piadosa función pueden ganar las indulgencias siguientes.

**Pontificias**, aplicables á las benditas almas del Purgatorio, **plenaria** por una sola vez en cada turno, confesando, comulgando y rogando á intención del Sumo Pontífice, y diez años y otras tantas cuarentenas por cada visita.

**Episcopales**, cincuenta días, por la estación al Santísimo, rezo de Trisagio por los actos de fe, esperanza y caridad, y por cada limosna que hagan para sufragar los gastos de la iluminación.

### APOSTOLADO DE LA ORACION

#### Primer grado

INTENCION GENERAL PARA ABRIL aprobada y bendecida por Su Santidad. *La unión y constancia en la Acción Católica*

ORACION PARA ESTE MES  
¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los católicos trabajen con unión y perseverancia contra el enemigo común.

#### RESOLUCION APOSTOLICA

Favorecer la unión de los católicos pospuesto todo interés personal.

### — MAÑANA —

Viernes.—San Alberto el Magno. Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.—Por la mañana á las 11 misa con exposición y rezo de la Corona Dolorosa.

Por la tarde á las 7 menos cuarto exposición, meditación, Corona Dolorosa, estación mayor y reserva.

### La Neotafía Funeraria la más antigua Y ECONOMICA

#### Ataudes de todos precios

#### Sarcófagos y Urnas

para traslados de restos á todas partes  
EMBALSAMAMIENTOS  
Francisco de A. Matas.—Cort. Real, 18  
GERONA.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

## Extranjero

París, 6.

### El conflicto de los inscriptos marítimos.

Carlos Roux, presidente del Comité central de armadores de Francia, ha enviado al presidente del Consejo un escrito, en el que recuerda que la ley permite que la cuarta parte de cada tripulación sea formada por extranjeros, siendo, por consiguiente, injustificadas las quejas de los inscriptos marítimos.

Enumera una serie de incidentes que ponen de relieve la indisciplina que corre cruelmente a la marina mercante francesa, por lo cual los armadores esperan que el Gobierno adoptará las medidas indispensables para alejar el creciente peligro que amenaza y asegurar el respeto que se debe a la autoridad de a bordo.

En contra de esto, el Sindicato de inscriptos marítimos ha aprobado el movimiento huelguista de Marsella, declarando, además, que, en caso necesario, apoyará a todos los inscriptos.

Marsella.—En el momento de aparejar el vapor «Moisés», con rumbo a Túnez, parte de la tripulación se negó a marchar a pesar de las exhortaciones de Cheron.

Cuatro marineros fueron desembarcados, acusados de desertión.

Los descargadores del muelle han acordado aprobar la actitud de los inscriptos marítimos, comprometiéndose a apoyarles.

Los descargadores proclamarán la huelga general, si las reclamaciones de los inscriptos no son aceptadas.

A este efecto se solicitará el apoyo de todos los obreros carreteros, almacenistas, cargadores y otros, pertenecientes a la Interfederación marítima.

### El Perú y el Ecuador

Guayaquil.—El consul del Perú se ha refugiado en el consulado de los Estados Unidos.

Se ha recibido una comunicación del general boliviano Bustamante, ofreciendo al Ecuador formalmente ponerse al frente de una división de 5.000 hombres para combatir al Perú.

En vista de la excitación reinante, créese que los Gobiernos del Perú y el Ecuador arreglarán inmediatamente la cuestión de fronteras.

El vapor peruano «Huayoga» ha tenido que hacerse a la mar porque una turba tratada de asaltarlo.

### Banquete

Roma.—El rey Victor Manuel ha dado una comida de honor al expresidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt.

### Elixir de larga vida

El famoso operador Doyen ha dado una interesantísima conferencia sobre nuevos métodos de purificación de la sangre.

Cree haber encontrado un elixir de longevidad, que consiste en un líquido inmunizante que aniquilará a los microbios en la mayoría de las enfermedades infecciosas.

### La cuestión del desarme

En el Senado, M. Flossiers, declaró que desearía que Francia tomara la iniciativa del desarme.

En contestación a este deseo la Cámara aprobó por unanimidad que se comience la construcción inmediata de dos acorazados.

## Madrid, 6

### La «Gaceta»

La Gaceta publica hoy las siguientes disposiciones:

Nombreando el tribunal de exámenes y calificación de los opositores a tres

plazas vacantes de oficiales terceros de la subsecretaría de Gracia y Justicia.

Resolviendo expedientes sobre aplicación de la contribución de utilidades a las Sociedades domiciliadas en las Vascongadas.

Aprobando el escrutinio de las elecciones para la renovación parcial de la Junta de gobierno y Patronato del cuerpo de veterinarios titulares y nombrando a los veterinarios siguientes para vocales.

Don Bonifacio Estrada, don Juan de Castro y Valero, don Julio Hidalgo, don Antonio Ortiz de Lastazo, don Ildefonso Veta y don Filemón Calleja.

Anunciando a turno de concurso para el traslado las plazas de profesores numerarios de la sección de Letras de la Escuela Normal Central de Maestros.

Anunciando hallarse vacantes los cargos de contador de fondos provinciales de Tarragona y municipales de Orihuela.

### El general Marina y el ministro de Estado

Esta mañana conferenciaron el general Marina y el ministro de Estado sobre asuntos relacionados con la política española en el Rif.

Hablaron de la conveniencia de llevar a la práctica unas medidas que expuso el Sr. Canalejas en la conferencia que celebró el otro día con el general Marina.

En una nueva entrevista que el general Marina ha celebrado con Aznar, han convenido en que aquél saldrá para Melilla en la semana próxima.

Como realmente se halla enfermo, cuando se restablezca la normalidad en el Rif, el general será nombrado para un alto puesto en la Península, como recompensa de los excelentes servicios que lleva prestados en Melilla.

### Weyler conferenciando.—Estas idas y venidas.....

Como estaba anunciado, hoy ha visitado al general Weyler una Comisión de marinos, presidida por el jefe del Estado Mayor Central, para entregarle las insignias de la gran cruz del Mérito Naval, que le regala la Armada.

Se cambiaron discursos de gran efecto.

También hoy ha conferenciado el general con el ministro de la Guerra.

Este enteró al marqués de Tenerife de sus proyectos de organización militar, que satisficieron completamente al capitán general de Cataluña.

El general Weyler se mostró desde luego decidido a dar todo su apoyo a los citados proyectos.

Weyler marchará mañana decididamente a Barcelona.

### Una huésped

A las dos y veinte ha llegado a esta Corte la princesa Beatriz, madre de doña Victoria.

Venía acompañada de la princesa Enrique.

La esperaban en la estación la familia real, el Gobierno y los palatinos.

### Consejo de ministros

Pasado mañana se celebrará Consejo en la Presidencia.

A este Consejo no asistirá el ministro de Marina, por salir esta noche con dirección a Cartagena.

Mañana, como jueves, se celebrará el acostumbrado Consejo en Palacio, bajo la presidencia de don Alfonso.

### Weyler siempre tan cumplido

El general Weyler irá mañana a Palacio para complimentar a don Alfonso.

### Vigilando el contrabando

El comandante del apostadero de San Carlos telegrafía al ministro de Marina participándole que ha dispuesto

salgan el León y el Vasco Núñez, para vigilar las costas desde Huelva hasta Algeciras, a fin de perseguir el contrabando.

### Colisiones

El gobernador de Oviedo telegrafía dando cuenta de las colisiones ocurridas entre obreros y esquiroles de Gijón, las cuales, según la citada autoridad civil, no han tenido importancia.

Añade que los ánimos están muy excitados, y que ha adoptado algunas medidas para evitar que se agrave el conflicto.

### Agresión

En una barbería de la barriada de Tetuán entró el joven de diez y ocho años Dimas Lucas, y cogiendo una navaja de afeitar se abalanzó rápidamente sobre la criada del establecimiento, Paula Coto, de treinta y tres años, soltera, infiriéndole varias heridas graves en los brazos.

Ignóranse los móviles de la agresión.

### En la Embajada italiana

El embajador de Italia ha invitado a las más distinguidas personalidades de Madrid a una velada, que tendrá lugar en el palacio que ocupa la Embajada, asistirán el Sr. Canalejas y algunos ministros.

### Canalejas y Merino.—La huelga de Gijón.—Lo del Perú y el Ecuador

Esta mañana conferenciaron extensamente los Sres. Canalejas y Merino en el despacho del ministro de la Gobernación.

Hablaron un poco del encasillado y después de las huelgas del Ferrol y de Gijón.

Esta última se halla estacionada por la intransigencia absoluta de los patronos y obreros.

La intervención del gobernador de Oviedo en el asunto será puramente pasiva, pues el Gobierno se reserva su opinión sobre quien tiene razón en el conflicto.

Créese que como la opinión pública de Gijón, está con los obreros.

El Sr. Canalejas ha dicho, hablando del conflicto surgido entre el Perú y el Ecuador, que esto preocupa mucho al Gobierno, por cuanto el rey de España fué nombrado árbitro para resolver las diferencias sobre las fronteras, que han sido la causa de los actuales disturbios en aquellas Repúblicas.

El Gobierno, por tanto, no puede permanecer indiferente en este asunto.

Sobre este incidente ha conferenciado con el ministro de Estado—añadió el Sr. Canalejas,—y hemos convenido en telegrafiar a ambos Gobiernos, lamentando lo ocurrido y deseando que se llegue a una solución amistosa.

Al mismo tiempo les anunciamos el estado en que se encuentra el estudio de la cuestión de fronteras.

### Cuatro aprovechados

Lérida.—Se han fugado cuatro reclusos de la cárcel de la Seo de Urgel.

La guardia civil los persigue.

### Distinción a un extranjero

El Gobierno ha concedido a M. Varlez la encomienda de Alfonso XII.

El Sr. Dato ha regalado las insignias al sociólogo belga.

### El presupuesto de Instrucción

Hablando del presupuesto de Instrucción pública, el señor Canalejas ha dicho:

—En el Consejo de ayer continuamos el estudio del presupuesto de Instrucción, informando el conde Romanones acerca de su proyecto de enseñanza técnica y profesional de Artes y Oficios, asociada a la enseñanza de los Institutos.

Esta orientación me parece bien dirigida y encaminada.

Se convendrá entre las Corporaciones locales y el Estado el establecimiento de escuelas, no como las actuales, sino modernas, con las enseñanzas adecuadas a que antes me he referido.

### Firma de don Alfonso

Hoy han despachado con don Alfonso

los ministros de la Guerra y de Marina, poniendo a la firma los decretos siguientes:

Ascendiendo a capitán de infantería de Marina, al primer teniente de la reserva don Haroldo Moyano.

Nombrando segundo comandante de la Osado al teniente de navío don Sebastián Gómez.

Concediendo el mando del batallón cazadores de Cataluña al teniente coronel don Ignacio Romero.

Encargando del mando del batallón de cazadores de Figueras al teniente coronel don Pedro Chamorro.

Nombrando jefe del batallón de Chiclana a don Luis Bermúdez de Castro.

Concediendo el hábito de la Orden militar de Alcántara a don Francisco Allende Salazar.

Concediendo la gran cruz de S. Hermenegildo al capitán de navío don Alberto Balseiro.

Concediendo la gran cruz del Mérito militar roja al general Arizón.

Propuestas de recompensas por la acción del 20 de Septiembre en Melilla.

Por ellas se asciende al empleo inmediato al coronel Axó.

A los sargentos Rafael Bautista y Tomás Rodríguez se les asciende a segundos tenientes de la reserva.

Al teniente coronel Aizpura y al teniente Borbón se les concede los empleos inmediatos.

Se conceden cruces de María Cristina al coronel don Tomás de Rivera, a los tenientes coroneles Maldonado y Fernández de Castro y al capitán Nieto.

La misma condecoración se otorga a los tenientes Rivero y Hernández.

A otros individuos se les otorgan cruces rojas pensionadas y sencillas.

### Ventajas del Presupuesto.—Romanones y las comisiones mensuales.

Mañana por la noche asistirán los ministros al primer banquete de la serie que dará el conde de Romanones en su domicilio.

El ministro de Instrucción pública reunirá a sus compañeros alrededor de su mesa todos los meses, por lo menos una vez.

### Don Alfonso en Valencia.—Como siempre pero aprisa.

Valencia.—Se ha convenido el itinerario que seguirá la comitiva cuando venga don Alfonso a la inauguración de la Exposición nacional.

Será el mismo que otras veces; pero los coches y Corporaciones esperarán en la plaza de la Virgen para que el desfile de las tropas sea breve.

### Por los aires

El aviador M. Albert de Leulacer, campeón de la vuelta al mundo en automóvil, ha volado en la Ciudad-Lineal.

Hizo varias pruebas con éxito en su aparato Bieriot.

Luego se elevó a unos 60 metros.

Una ráfaga de viento cortó el aparato y éste descendió como un muerto tocando violentamente en el suelo.

El aviador sufrió contusiones y magullamiento, debiendo su salvación a haber caído de plano el aparato.

El público se emocionó. El aparato ha resultado con grandes averías.

El aviador irá a París a restablecerse.

### El alcalde de Barcelona

Para tratar de obras que afectan a

Barcelona ha conferenciado con el director de Obras públicas el alcalde señor Roig y Bergadá.

Después visitó al conde de Romanones.

### La huelga de Gijón.—Los obreros se solidarizan.—Las autoridades.

Gijón.—Han regresado los comisionados obreros que fueron a Bilbao y Santander a recabar la solidaridad de sus compañeros.

Otros comisionados están en la Coruña Vigo y Valencia.

Los que han vuelto de Bilbao dicen que allí se ejercerá el boycottage con los barcos cargados por esquiroles.

En Santander también han ofrecido apoyo.

De la Coruña se reciben noticias de absoluta adhesión, siendo ya varios los buques boycotteados en dicho puerto.

En Avilés también han ofrecido auxilios.

Los obreros gijoneses están muy animados en vista de la solidaridad.

La guardia civil de infantería y caballería sigue patrullando por los muelles.

El gobernador ha llamado al capitán de la guardia civil pidiéndole que mande fuerzas y dándole instrucciones relacionadas con la huelga.

Sigue llegando guardia civil. La autoridad marítima piensa reclamar el auxilio de la guardia civil para amparar a los que prestan el servicio de practicaje.

## Melilla, 6

### Desertores

Se han presentado en esta plaza tres desertores de la legión extranjera de Argelia.

Uno es francés, otro alemán y el tercero español.

Este llámase Rodrigo Vidal, tiene diez y nueve años y es natural de Tarragona.

Trae el fusil. A orillas del Muluya le salieron al encuentro cuatro moros, que quisieron robarle.

Se defendió, matando a uno é hiriendo a dos y haciendo huir al cuarto. Durante la refriega recibió un balazo leve en la cabeza.

Ha ingresado en el Hospital militar. Alumnos excursionistas

Ceuta.—Han llegado los alumnos del quinto año de la Academia de la artillería, los cuales peamnerán tres días en esta plaza, visitando las defensas de la misma.

Los artilleros de guarnición aquí les ofrecerán un banquete en la posición que se construye cerca del fuerte de Isabel II.

## Cambios

### Facilitados por la casa Vda. de Mateu

Día 6 de Abril de 1910	
Deuda Int. 4 por 100 fin de mes.	87'60
> 4 > > contado.	87'75
> Amor. 5 por 100, contado.	102'35
> 4 > > >	95'
Acciones f.-c. de Alicante, fin mes.	98'70
> f.-c. Norte, de España, id.	85'50
> f.-c. de Orense.	22'
> Banco Hispano-Colonial.	74'50
Oblig. Deuda Municipal, 1899-05.	98'75
> 1906.	98'15
> f.-c. Almansa a P. y T. 5%.	97'75
> f.-c. Villalba a Segovia 4.10	98'
> f.-c. Tur.-Bar. F. 2 y 1 4.10	60'25
> f.-c. M. Z. y A. 4 y 4.10	103'50
> f.-c. M. Z. y A. 4.10	98'35
> Tabacos de Filipinas. 4.10.	100'75
> Puerto de Barcelona. 4.10	106'50

BOLSA DE LONDRES	
Deuda exterior, 4 100	97'45
> Rus. 5 100.	108'15
> Rca. Haití, 6 por 100.	512'
> Alicante.	439'
Acciones Norte de España	379'
Francos.	6'85

BOLSA DE PARÍS	
Venezuela Diplomático.	56'
Colombia.	48'75
Libras.	26'97

## GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ

DE Fernando Freixas

CALZADO ELEGANTE, SÓLIDO Y ECONÓMICO

Se hallará en este antiguo y acreditado establecimiento. No comprar sin antes visitarlo, particularmente en la

presente temporada

pues dispone de clases selectas y variadas,

ALTA NOVEDAD para caballero, señora y niños.—Especialidad A LA MEDIDA, FORMA ESPAÑOLA, YANQUI Y TORPEDO.

GERONA.—8, Calle del Progreso, 8.—GERONA,

Ferrocarriles de M. Z. A. Red Catalana

Linea de Barcelona a Francia por via Interior

Trenes descendentes

Abril de 1910

Trenes ascendentes

Table with 14 columns: Clase de trenes que toman viajeros, Port-Bon Salida, Figueras (LI, S), Flassá (LI, S), Gerona (LI, S), Empalme (LI, S), Barcelona Llegada, Clase de trenes que toman viajeros, Barcelona Salida, Empalme (LI, S), Gerona (LI, S), Flassá (LI, S), Figueras (LI, S), Cerbere Llegada. Rows include Expreso Ligero, Correo, Mercancías, etc.

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'43 19'30 Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'53 18'34 20'13

Table with 2 columns: FERROCARRIL DE GERONA A OLOT and FERROCARRIL DE FLASSA A PALAMOS. Rows include Salen de Gerona, Llegan a S. Feliu de Pallarols, etc.

FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS

Table with 2 columns: Salen de Gerona, Llegan a S. Feliu de Guixols, etc.

L'Union Financiere

Una de las más importantes sociedades francesas que con capital y garantía suficientes se dedica a la compra-venta de títulos de distintas empresas...

Gran Hotel Restaurant Massagué Calle Sta. Ana, 24---BARCELONA

Servicio esmerado. = Precios económicos. = Timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. = Lujosa y extensa Biblioteca. = Comedores especiales para señores sacerdotes.

FUMADORS!!

Si volau conservar vostra salut, fumau l'acreditat i higiènic



Gran Hotel Peninsular

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola -- Sastre

Trajes a medida. Gran variedad en géneros de temporada. CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

Licor Montserratina (Lulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo,

Exportación a Provincias y Ultramar

Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11

Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,

Sucesores de J. Bertran.

Imprenta y Librería del Carmen

Ciudadanos, 20.--GERONA

Surtido variadísimo de obras católico-sociales de los más renombrados autores. Objetos para regalo. Grandes novedades en postales. Suscripciones a revistas y diarios católicos. Especialidad en devocionarios, medallas y rosarios. Objetos de escritorio.

Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.

Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.

El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas. Páginas edificantes, 2 ptas. Vida y Virtudes de la V. Cristina de Saboya, 0'50. La Madre de Don Carlos, 1 pta. España y la Misericordia, 1 pta. Discursos académicos, 2 ptas. Pepinillos en vinagre, 2 ptas.

Follejos a 0'10 ptas. uno.

Burgueses y proletarios. Pan y Catecismo. ¿Hay acaso Providencia? El Anarquismo. El trabajo y el salario. Errores y horrores contemporáneos. Pícaros frailes! El liberalismo por dentro. Las libertades de perdición. La insona. Crudo y programado del partido carlista. El liberalismo católico. Siempre en la brecha carlista. Regionalismo y Solidaridad.

Precios sin competencia tanto en Librería como Imprenta

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería: Aderezos completos, Sortijas, Cadenas y collares, Aretes. Orfebrería: Servicios de mesa, Calices, Artículos para regalo, Medallas.

JOYERIA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

OPTICA

Anteojos y lentes en oro y metal. Gemelos prismáticos largavistas. Termómetros y Brómetros. Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación.

ELIXIR DENTIFRICO VEGETAL

Antiséptico Montserrat

Superior a todos sus similares

Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas del Montserrat.—Frascos a 1'25, 2 y 4 pesetas. Depósito en Gerona: «LA VILLA DE PARIS», Plaza de la Constitución. Depósito Central en Barcelona.—Trafalgar, 34.

J. Parrús Brú Médico oculista

CONSULTA de 11 a 1 y de 3 a 5 Ciudadanos, 15, 2.º-2.ª GERONA

Jarabe de fosfato de cal galatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

LA CONFIANZA

Hijos de J. Fedoa. --- OPTICOS

Calle Aviñó, número 30 y Rambla de las Flores, 8 Barcelona

Anteojos y lentes cristal de Roca del Brasil de primera clase a 3 pesetas par

Casa especial en los verdaderos cristales de Roca del Brasil de 1.ª clase cortados al eje; con el uso de los cuales se obtiene gran mejoría y fortificación en la vista. Garantizados con nuestro nombre en los cristales. Especialidad en las recetas de los señores Oculistas, despachadas en pocas horas. Precios muy reducidos.

NOTA.—Para los encargos pueden verificarlo por el correo recadero.



FUMADORS! Es la hora que us desprecocupen y no dongsin credit a lo que fin falsament diuen alguns fabri cants poc escrupulosos atribuint a n'els seus pa-pers de fumar propietaris medicinals que no tenen ni han tingut may intent que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors ignorants. Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETS present en l'exposició Universal de París en 1889 y en la de Barcelona en 1888. Se ven per tot arreu. 40 anys d'exit garantit es sa millor recomandació

CENTRO DE SEGUROS

Representaciones

DE Joaquín Font y Fargas Progreso, 20, 2---GERONA

Juan Figuerola

Ballesterias, 28. = GERONA.

Vinos legítimos del Priorato de la casa de Jaime Montelleó. Vino tinto a 0'25 y 0'30 litro.—Blanco a 0'25 y 0'30 id.—Garnacha a 0'75 y 1 pta. id.—Rancio a 0'75 y 1'50 id. Se sirve embotellado a domicilio.

HOTEL D'EUROPA

Carrer Bellaire, 6.—Olot

Situat al punt més céntric de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfon; cuarto de bañys y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se servexen coberts y a la carta Habitacions a propòsit per familias que desitjan passar una temporada.

NOVEDAD BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de Benito Bosch